

INHALT
CONTENT

ANTIBIOTIKARESISTENZEN

- 7 Antimikrobielle Resistenzen in der Umwelt – Gibt es Neues zum bekannten Phänomen?**
Antimicrobial resistance in the environment – Is there anything new about the well-known phenomenon?
JENS SCHÖNFELD, SABINE KONRADI, SILVIA BERKNER, KATHI WESTPHAL-SETTELE
- 20 Resistenzüberwachung von Zoonoseerregern und kommensalen Bakterien aus der Lebensmittelkette – neue Regeln, neue Erkenntnisse**
Monitoring of antimicrobial resistance in zoonotic and bacteria in the food chain – new rules, new insights
BERND-ALOIS TENHAGEN, MIRJAM GROBBEL, JENS-ANDRE HAMMERL, ANNEMARIE KASBOHRER
- 29 Surveillance der Antibiotikaresistenz im humanmedizinischen Bereich in Deutschland**
Antimicrobial resistance surveillance in human medicine in Germany
MUNA ABU SIN, INES NOLL, MARCEL FEIG, TIM ECKMANNS
- VULNERABILITÄT**
- 38 Workshop „Vulnerabilität im Kontext von Umwelt und Gesundheit“**
Workshop “Vulnerability within environment and health”
NADJA STEINKUHLER, SVENJA OBERMULLER, JUDITH MEIERROSE, ANDRE CONRAD
- 43 Soziale Vulnerabilität im Kontext von Umwelt, Gesundheit und sozialer Lage**
Social vulnerability in context of environment, health and social situation
CLAUDIA HORNBERG, JULIANE MASCHKE
- 50 Verkehrslärm und Vulnerabilität – ein Beitrag vor dem Hintergrund der EU-Umgebungslärmrichtlinie**
Traffic-related noise and vulnerability – a contribution against the background of the EU Environmental Noise Directive
NATALIE RIEDEL, THOMAS CLASSEN

INHALT
CONTENT

- 56 Nach der Flut: Auswirkungen und Anpassungsmaßnahmen im Huasco-Tal, Chile**
After the flood: Impacts and adaptation strategies in the Huasco Valley, Chile
LAURA MELTZER, JULIANE DAMÉ, SABINE GABRYSCH
- WEITERE BEITRÄGE**
- 62 »Älter, weniger, bunter«: der demografische Wandel in Deutschland**
»Older, fewer, more diverse«: demographic change in Germany
ENNO NOWOSSADECK, JULIA FIEBIG
- 73 Gesund älter werden als Thema des Gesundheitsmonitorings am Robert Koch-Institut**
Healthy Ageing as an area of focus in the health monitoring of the Robert Koch Institute
JUDITH FUCHS, CHRISTA SCHEIDT-NAVE
- 82 Wiederverwendung von behandeltem Abwasser – Was plant die EU?**
Reuse of treated wastewater – what are the EU's plans?
MANUELA HELMECKE, REGINE SZEWZYK
- 94 EU-Grenzwerte für Stickstoffdioxid (NO₂) – Ihre Bedeutung für den Schutz der Gesundheit**
EU-limit values of nitrogen dioxide (NO₂) – Their significance for health protection
WOLFGANG STRAFF, KERSTIN BECKER